

# SEMANARIO CATÓLICO.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

No: coronabitur nisi qui legitime certaverit.  
(Paul, ep II ad Timoth.)

No será coronado el que no pelearé como bueno.  
(San Pablo, carta II á Timoteo.)

## EL PERIODISMO

### I.

Si de su cuatro veces secular sepulcro levantase ahora la cabeza el afortunado inventor de la imprenta, vería su utilísimo descubrimiento transformado en fuego inmenso, indomable, devorador. El fuego inexorablemente lo destruye todo: del mismo modo puede decirse que en nuestros tiempos la prensa (excepcion hecha de la católica, reducida á muy estrechos límites), poco ó nada edifica de verdaderamente bueno y útil, antes bien todo lo devasta. Es fuego: *ignis est*. Fuego, segun Santiago, es la lengua: pues bien; la imprenta es ella misma una lengua, ó mejor innumerable multitud de lenguas que se hacen oír hasta los últimos términos del mundo: *Lingua ignis est*. Fuego al que todo cede, por el que todo se convierte en vasto incendio: por donde pasa aquel fuego, ved al momento reducidas á ceniza todas las cosas; á ceniza las creencias, á ceniza las buenas costumbres, á ceniza el orden mismo de la sociedad civil; todas las abominaciones triunfan entre tales cenizas: *Lingua ignis est, universitas iniquitatis* (1).

Cuando la perversion de este arte, que Dios indicó al género humano para que se sirviese de él para fomento de todo lo bueno, sólo perjudicaba al parecer á la Religion y á la moral, generalmente hablando preocupó muy poco á los hombres de Estado. Así es que favorecieron á los detractores del *Indice*; y secundando los deseos de la secta y de los hombres más corrompidos, no sólo concedieron la libertad de imprenta, sino que le quitaron además todo freno; de suerte que se trocó aquella en verdadera y oprobiosa licencia, que hoy amenaza los fundamentos mismos de la vida civil.

La espantosa incertidumbre en que se agitan y agonizan hoy todos los órdenes de la sociedad, sujetos á perpétuo temor de nuevos trastornos políticos, ó del petróleo y de la dinamita, reconoce su principal origen en el abuso de la prensa, particularmente de la diaria; por cuyo medio difúndense de continuo las paradojas, tan gratas á la plebe, del comunismo y del socialismo. Sin el periodismo licencioso y perverso no se hubieran multiplicado tan fácilmente en el seno de la sociedad las sectas que se desgarran mutuamente con daño de todos: las pasiones de unos

(1) Jac. *Epist. cath.* III. 6.



pocos no producirían esos rápidos incendios para cuya extincion de nada sirven los ejércitos y los cañones; los propósitos malvados de las lógicas masonicas no encontrarían millares de seducidos dispuestos á seguirles, antes que la sociedad pudiera prepararse á la propia defensa; y todos los que valerosamente quieren de veras sostenerla con su talento y con su brazo, no se hallarían reducidos á la impotencia por la calumnia que impunemente esparcen cada dia un sin fin de papeluchos. De aquí el general deseo de un estado de cosas más sereno, más tranquilo y más placentero; de más sincera libertad; de vida ménos agitada; de condiciones más ventajosas al desarrollo de todos los gérmenes de civilizacion y de progreso.

Aterrorizados por los estragos que produce el periodismo, y que son irreparables, no pocos de los mismos revolucionarios vienen diciendo de algun tiempo acá que la prensa diaria es de lo peor que puede darse; y á la verdad es difícil contener la risa al oírles predicar contra los abusos de la prensa ni más ni ménos que cualquier orador sagrado. Repiten ahora lo que poco há no querian oír de boca de los Obispos, ni de labios del sacerdote, ni de la pluma de los escritores sinceramente católicos; y aún llegan á decir cosas horribles, que aquellos nunca dijeron y quizá ni siquiera imaginaron; porque los revolucionarios se conocen mutuamente, y saben mucho mejor que los buenos católicos hasta qué excesos de venalidad, de hipocresía, de doblez y de corrupcion puede uno llegar, segun el código liberal, sin dejar de ser, por supuesto, ciudadano honradísimo y após-

tol de la pluma, benemérito de la moderna civilizacion.

El Vicario de Jesucristo, velando desde lo alto del Vaticano por el bien del pueblo tambien en este particular de la libertad de imprenta, como en todo lo demás, advirtió solícito á la sociedad moderna y á los que la rigen, los desastres á que infaliblemente se encaminaba ésta. Pio IX en el *Syllabus*, que es uno de sus mayores títulos de gloria y grandeza, condenó explícitamente el principio de la libertad de imprenta. Pero ¡cuán rabiosamente le presentaron por eso como enemigo de la civilizacion los mismos liberales que ahora escriben y hablan contra los daños del periodismo! Estos deploran mucho ¡ah! los pésimos efectos de la libertad de imprenta; pero ¡ay de quien les diga una palabra acerca de la intrínseca é incurable malignidad de sus causas!

¡Oh! para todos los liberales es un dogma la libertad de imprenta, ante el cual es preciso inclinar la cabeza sin discutirlo; porque estos hombres, que juzgan la cosa más irracional del mundo el creer un misterio divinamente revelado cuyas intrínsecas razones no pueden desecharse, admiten á ojos cerrados todas las máximas de su secta, y consideran esta conducta tan natural y justa, que merece ser condenado á las gemonias quien con sólidos argumentos demuestre lo absurdo de su proceder. Y lo que decimos respecto á la libertad de imprenta se verifica constantemente con todos los principios fundamentales del liberalismo. Quieren los principios en toda su integridad; pero detestan sus consecuencias lógicas y necesarias, porque las encuentran ruino-



sas. Es incontestable, empero, que mientras impere tan fatal sistema no tienen remedio los males de la sociedad.

Estimamos justísimas las lamentaciones de ciertos liberales contra el periodismo, que ha venido á ser una verdadera pestilencia, peor mil veces que la difteria, el cólera y la fiebre amarilla. Ni puede ser de otro modo despues que un año tras otro venimos levantando nuestra vez para que álguien nos oiga y acuda á salvar la fé, las buenas costumbres, los fundamentos del orden social, la familia y los Estados del incendio del periodismo que los invade y pervierte cada dia más devorándolo y destruyéndolo todo. Por lo que á nosotros toca empleamos todas nuestras fuerzas,—junto con otros escritores de hojas diarias ó de cuadernos periódicos, con quienes afectuosamente nos unen los vínculos de la misma fé,—á fin de salvar de tamaño incendio lo más y mejor que se pueda. Y lo vamos haciendo muy á costa nuestra, atrayéndonos ódios, injurias y persecuciones de parte de aquellos á quienes por deber de la mision asumida tenemos que combatir, y de algunos que prefieren un modo de combatir distinto del nuestro.

Para cooperar á extinguir el incendio el inmortal Pio IX quiso que tuviese vida la *Civiltà cattolica*; y hénos ya en el año treinta y cuatro de nuestra existencia, con la confianza de haber hecho algun bien y de haber impedido poco ó mucho mal. Atrevémonos á decir que en compañía de nuestros hermanos católicos, escritores de buenas publicaciones, cooperamos á hacer más fácil el gobierno de la cosa pública y

la conservación de un poco de orden á aquellos mismos que no cesan de señalarmos al público vituperio como enemigos de la patria. Y añadimos que los periódicos católicos más perseguidos conócese por esta señal, que son los más beneméritos de la buena causa, porque la Revolucion no se encarniza mucho con quienes al combatirla no son bastante enérgicos ó perspicaces. Glorioso testimonio de esto es el *Univers*, que el 3 del último Noviembre celebró el quincuagésimo año de su existencia, combatida siempre y que á toda costa se quiso extinguir, aún en nombre de la Religion, á la que, como se decía y dicese aún, la inflexibilidad de este diario perjudica muchísimo en vez de favorecer. La historia del *Univers*, que Eugenio Veuillot, hermano del incomparable Luis, publicó el 4 de Noviembre en las columnas del mismo periódico, es la historia genuina de todo el periodismo católico verdaderamente valeroso y saludable. Entre tanto los mejores campeones del Catolicismo en Francia y fuera de ella festejaban las bodas de oro del *Univers*, celebrándolo más que con variados elogios, refiriendo el gran número de insignes triunfos que aquel obtuvo para la Religion. De él pudo decir con justicia la *Unio. re.*: «¡Tiene cincuenta años de vida que contraponer á la frágil existencia de tantos periódicos y diarios que se dejan llevar del viento ligero del oportunismo! Hombres, diarios y obras envejecen apenas nacidos, luchando ciertamente por lo imposible, puesto que preocupándose tan sólo del dia de hoy, no atienden al de mañana trocando con ligereza por un éxito momentá-



neo y aparente el triunfo duradero y sustancial (1).

Con todo eso, los conatos de los católicos no lograrán nunca extinguir el devastador incendio del periodismo perverso. ¿Cómo apagar un fuego para cuyo alimento trabajan sin descanso día y noche en toda la tierra considerable número de máquinas ayudadas por la fuerza del vapor?

Conforme una estadística reciente del periodismo se imprimen en el mundo 84,274 periódicos en 116 millones de ejemplares. En América, la sola imprenta del *New-York Herald* cuesta á su propietario Sr. Bennet 600 dollars al día, y decimos la sola imprenta, porque en esta suma no van comprendidos los gastos de redacción. El *Times*, inglés como todos saben, forma por sí solo un volúmen, para cuya lectura no basta el espacio de un día, y no obstante sale regularmente todos los días; con una multitud considerable de otros periódicos. De Francia se tienen datos oficiales, de los que resulta que en la sola ciudad de París, en Junio de 1880, publicábanse cada día 34 periódicos republicanos y 24 monárquicos, además del *Gil Blas* y el *Grand Journal*; total 60 diarios, tirando en junto 1.984,571 ejemplares. Y la *Lanterne* observaba con complacencia que los ejemplares de los diarios buenos ó menos malos, ó sea *reaccionarios*, como decía, no excedía del número de 431,707.

Lo que sucede en Italia vémoslo en parte con nuestros propios ojos; y del tumulto de gritos que por las calles de la capital desde el alba hasta media no-

(1) La *Unione* de Bolonia, núm. 294, 25 de Nov. de 1883.

che ensordecen los oídos con nombres diversos y extraños de papeles periódicos, apareciendo cada día como los hongos, puede colegirse la multitud de ellos. Turin, madre de la prensa liberalca de Italia, está inundado de periódicos; Milan cuenta más de ciento, y Nápoles los tiene en número prodigioso. Y está probado que los peores son los que hacen más fortuna. Escritos á vuelapluma, en lenguaje inculto y estilo tabernario; impresos rápidamente y apenas legibles; vacíos de doctrina, corren no obstante en manos de todos por que lisonjean las pasiones plebeyas y satisfacen todas las curiosidades lícitas é ilícitas. El *Secolo* alcanza una difusión fabulosa no sólo en Milan y en la Lombardía entera, donde se le encuentra en todos los figones, cafés y peluquerías, pasando de la enguantada mano de la señorita á las callosas de verdulera del mercado y del carretero, sino que se le recibe hasta en Bolonia, donde muchos lo prefieren á los periódicos de la ciudad. En la Liguria y fuera de ella circula grandemente la *Epoca*, y el pequeño *Messaggero* hace las delicias del populacho de Roma, del Lacio, de la Sabina y de las Marcas hasta Ancona, en cuya ciudad los revendedores lo despachan casi á la misma hora que en Roma.

Estos y otros semejantes periodicuchos, entre los que sería imperdonable delito no contar la *Capitale*, que con tan ampuloso estilo y pretendida profundidad de erudición sostiene la verdad histórica de la *Papisa Juana*, á más de las inmundicias de los folletines y de los escándalos de la crónica, sazonan y preparan como en píldoras



para uso del pueblo los errores y la impiedad de que Lutero, Calvino y Zuin-  
glio, más tarde Voltaire, Rousseau y D'  
Holbach, y por último Darwin, Buch-  
ner, Spencer, Hartmann, Proudhon,  
Lassalle y los otros herejes, incrédulos,  
materialistas y socialistas llenaron grue-  
sos volúmenes que el pueblo no lee ni  
leerá nunca. De tal suerte, por dos  
cuartos el pueblo compra cada día el  
fuego destructor de la familia y de la  
sociedad.

(Civiltà Cattolica)

(Continuará)

---

SECCION PIADOSA.

---

SAN PEDRO Y SAN PABLO, APÓSTOLES

Enséñanos el sagrado Evangelio, que  
viniendo Nuestro Señor Jesucristo al  
territorio de Cesarea de Filppo, pregun-  
tó á sus discípulos: *¿Quién dicen los  
hombres que es el Hijo del hombre?*

Respondieron ellos: «Unos dicen que  
Juan Bautista, otros Elías, otros, en fin,  
Jeremías, ó alguno de los profetas».

Díceles Jesús: *¿Y vosotros quién de-  
cis que soy yo?*

Tomando la palabra Simon Pedro,  
dijo: *«Tú eres el Christo ó Mesias, el  
Hijo de Dios vivo»*. Y Jesús respon-  
diendo, le dijo: *Bienaventurado eres  
Simon hijo de Joná: porque no te ha re-  
velado eso la carne y sangre ú hombre  
alguno, sino mi Padre, que está en los  
cielos. Y yo te digo que tú eres Pedro,  
y que sobre esta piedra edificaré mi  
Iglesia, y las puertas ó poder del in-  
fierno no prevalecerán contra ella. Y  
á ti te daré la llave del reino de los cie-  
los. Y todo lo que atares sobre la tie-  
rra, será también atado en los cielos: y*

*todo lo que desatares sobre la tierra,  
será también desatado en los cielos.* (1)

Hé aquí, pues, la piedra angular de  
la Iglesia, y el cimiento sobre que se  
fundó, y sobre que subsiste la santa  
Iglesia: San Pedro, el Príncipe de los  
Apóstoles, la Cabeza visible de la Igle-  
sia, la columna inmóvil de la fé, el Vi-  
cario de Jesucristo en la tierra.

Caminando un día hácia la ciudad  
de Damasco, donde le llevaba el furor  
contra los cristianos, un ardiente perse-  
guidor de la Iglesia llamado Saulo,  
oriundo de Tarso, ciudad célebre de la  
Cilicia, sintióse cercado y deslumbrado  
por una luz vivísima del cielo, que le  
derribó del caballo, y escuchó una voz  
celestes que le reconvenía, diciéndole:  
*«Saulo, Saulo, ¿por qué me persigues?*  
Y él respondió: *¿Quién eres tú, Señor?*  
Y el Señor le dijo: *Yo soy Jesús á  
quién tú persigues...* Y él temblando,  
preguntó: Señor, *¿qué quieres que ha-  
ga?* Y el Señor le respondió: *Levántate  
y entra en la ciudad, donde se te dirá  
lo que debes hacer»*. (2) Entró ciego,  
recobró la vista, y el perseguidor de-  
mostró y predicó la divinidad de Jesus  
cristo.

Y como todo es en la Iglesia anor-  
mal y humanamente absurdo, porque  
todo es celestial y prodigiosamente di-  
vino, San Pedro y San Pablo, las do-  
mayores lumbreras del mundo cristia-  
no, terminaron su carrera en la capital  
del mundo, bajo la dominación de Ne-  
ron el 29 de Junio hácia el año 68 de  
Jesucristo: San Pedro crucificado cabe-  
za abajo, porque dijo no merecía ser  
tratado como su divino Maestro, y se-

(1) Math. XVI. v. 13, 14, 15, 16, 17, 18 y 19.

(2) Act. IX. v. 3, 4, 5, 6 y 7.



pultado en el Vaticano; y San Pablo, degollado y sepultado en la vía Ostiense. ¡Extraña institucion! Pues ciego ha de estar el que no descubra la divinidad de la Iglesia, al verla salir de una cárcel á dominar el universo. Así es, que la celebracion del tránsito de los Apóstoles Pedro y Pablo tiene para el Catolicismo una significacion trascendental: la del triunfo del Pontificado y del Apostolado, que es la mejor herencia de la Iglesia. ¡Bien asentada la dejó sobre los firmísimos cimientos de Pedro y Pablo la mano de su divino Fundador!

Por eso no debe llamarnos la atencion el ver hoy en la Iglesia, ya en la plenitud de su desarrollo, dominar el universo desde una cárcel. Porque cárcel es hoy el Vaticano para el augusto Vicario de Jesucristo; pero sus muros no serán más fuertes ni espesos que los de la espantosa cárcel Mamertina, en que estuvieron encerrados los dos Apóstoles antes de morir, y de donde salieron para el suplicio!; porque ni las guardias que cercan hoy el Vaticano, ni los aullidos de las sectas, ni los tiranos de hoy, viles parodias de aquel gran perseguidor Neron, ni ahogarán la voz de Pedro que ejerce el magisterio inmortal para todos los católicos, ni será arrancada esa fé por San Pablo predicada y regada por su sangre fecundísima.

Inclinémonos, pues, dominados por los religiosos recuerdos de esta solemnidad, ante el Pastor de nuestras almas, preso é inícuamente despojado en la estrecha cárcel del Vaticano; oigamos siempre sumisos su voz y sus enseñanzas, y vayamos á él marchando impávi-

dos sobre las revueltas olas de esta borrasca levantada hoy por la Revolucion. Y no temamos, por que su barquilla inquebrantable no ha zozobrado todavía, ni zozobrará hasta la consumacion de los siglos, cuando se muevan los cielos y la tierra, y el reino del que está arriba prevalezca sobre los acontecimientos y las ruinas del tiempo, absorbidas ya por la eternidad.

---

#### CRÓNICA GENERAL.

---

En las esferas diplomáticas de Roma circulan los siguientes rumores acerca de las negociaciones entre Prusia y el Vaticano:

El príncipe de Bismark está decidido á emprender de nuevo, con más actividad que antes, las negociaciones que han quedado momentáneamente en suspenso á consecuencia de los últimos debates del Landstag.

Entre las causas políticas que han motivado esta resolucion del canciller del Imperio aleman, se cita el deseo de este personaje de observar una política contraria á la de Francia.

El príncipe de Bismark trata de estrechar sus relaciones con el Vaticano en estos momentos en que se van haciendo cada vez más difíciles las que existen entre la república francesa y la Santa Sede, por efecto de los funestos proyectos de divorcio y del servicio militar de los seminaristas, presentados por el gobierno francés.

A fin de llevar á cabo su plan tocante á seguir con mayor actividad que antes las negociaciones con la corte de Roma, el príncipe de Bismark está decidido, segun parece, á reemplazar al representante de Prusia en el Vaticano,



M. de Shlœ, que en la actualidad se halla en Berlin en uso de licencia, atendido que los desaciertos de este diplomático en la última parte de las negociaciones estuvieron á punto de comprometer el acuerdo á que se propone llegar el príncipe de Bismark en estos momentos en que Francia está más próxima que hasta aquí á un rompimiento con el Papa.

Dícese que el Emmo. Sr. Cardenal Jacobini va á enviar á los Nuncios una nota diplomática sobre los últimos desórdenes ocurridos en Roma; y que revelan que la persecucion contra la Santa Sede, léjos de decrecer, aumenta.

Ha llegado á Roma una lucida y numerosa peregrinacion de alemanes. Los peregrinos han ido á parar, los unos al hotel de la Minerva, y los otros al Anima, cuyo rector, Mons. Jaenig, da siempre á los católicos extranjeros la más cordial hospitalidad.

Prosigue en Roma el proceso de canonizacion de Juana de Arco. Ha sido nombrado ponente de la causa un Cardenal inglés, el cardenal Howard.

Todos los años termina el mes de María en Roma con una iluminacion general en calles y fachadas de iglesias; pero este año, en que la prensa impía se desató en blasfemias contra la Madre de Dios, los romanos, despues de haber llenado las iglesias durante todo el mes, quisieron hacer una demostracion extraordinaria en desagravio de aquellos sacrilegios iluminando espléndidamente toda la ciudad.

Precisamente el día 1.º de Junio, esto es, el día siguiente á la terminacion del Mes de María, debia celebrarse la fiesta nacional del Estatuto, esto es, el aniversario del establecimiento de la Constitucion, que se celebra con iluminaciones oficiales. Con este motivo, los católicos quisieron hacer el contraste entre las dos fiestas, y este contraste, segun los periódicos de Roma, redundó en gran desprestigio de la fiesta nacional.

*El Mensajero*, periódico muy poco amigo de Dios y de los santos, dice lo siguiente:

«Anoche la iluminacion en honor de la Virgen, hoy... la fiesta del Estatuto.

»La iluminacion como habeis visto, resultó esplendidísima; se puede decir que no habia casa que no tuviese en alguno de sus pisos multitud de bombas, faroles, antorchas ó lamparillas; las fachadas de las iglesias resplandecían tambien de luz.

»Ocultar la verdad es siempre un gran pecado, y la verdad verdadera (*sic*) es que, si la demostracion de anoche se considera como una demostracion en sentido clerical, los curas deben estar encantados con ella.

»Contando las luces que se veian esta noche en las ventanas por la fiesta nacional, se podían hacer graciosas comparaciones á honra y gloria de nuestros liberales, ó mejor de nuestros clericales, los cuales no hay que decir que, en punto á cerillas (*moccoli*), lo entienden mucho mejor que nosotros.»

En efecto; al paso, dice otro periódico, «que la noche ántes era bello el espectáculo y de mucho gusto la iluminacion, la noche del domingo la unifor-



midad *cancilleresca* de las luces cuidadas por los hujieres de uniforme no producía efecto alguno en el público.»

¡Bien por los romanos! ¡Gloria á María!

El jueves último se reunió la Sagrada Congregacion de Ritos para examinar si era oportuno acceder á las súplicas de muchos reverendísimos Arzobispos y Obispos y fieles de varias partes del mundo, que querían se celebrase el 19.º centenario del nacimiento de María Santísima.

La Congregacion, por justísimos motivos de prudencia nacidos del exámen detenido de la cronologia, ha declarado *non expedire*.

Uno de los más entusiastas é infatigables promovedores del proyecto de festejar este año el 19.º centenario del nacimiento de María Santísima, es la piadosa princesa Odescalchi.

El Gobernador de Madrid ha impuesto 500 pesetas de multa al primer número del periódico *La Espuerta*, por ataques á la moral.

¿Qué tal será el periódico que así empieza su carrera?

El domingo tuvo lugar en el barrio de la Guindalera una solemne fiesta religiosa en honor de San Antonio de Pádua y para celebrar la octava del Corpus.

El periódico impío *La Lucha Obrera*, que se publica en la Coruña, ha sido denunciado por ataques á la religion y á sus ministros.

En breve se abrirá al culto divino la capilla de San José instalada en la iglesia de San Ginés de Madrid, que ha sufrido una completa reforma.

En Nueva Zelandia un Obispo anglicano ha defendido, contra las ingerencias de las autoridades, la libertad de las escuelas católicas.

Toda la Corte de Austria, con el Emperador á la cabeza, ha asistido á la procesion del Corpus.

Los miembros más ilustrados del protestantismo en Alemania se preocupan con la disolucion que se observa en estas sectas. Con tal motivo, procuran aliar el luteranismo con el calvinismo con el nombre de *Union evangélica*, pero no ha dado resultado alguno. En cambio la Iglesia católica logra cuotidianos triunfos, y cada dia ingresan en su seno mayor número de personas distinguidas.

Se han celebrado en Paris varias reuniones de la Asamble general de católicos, bajo la presidencia de Mons. Richard, Arzobispo de Larissa y auxiliar del Emmo. Cardenal Arzobispo de Paris.

En ellas se han tomado importantes acuerdos.

Un millonario protestante llamado Theobaldo Butler, irlandés, se ha convertido al Catolicismo para casarse con una pobre aldeana.

Se asegura que dentro de dos años



se celebrarán en Dublin un Concilio pleno de todos los Arzobispos y Obispos de Australia y Nueva Zelandia, y que Su Santidad designará como presidente á Mons. Patricio Moran, nuevo Arzobispo de Sidney.

Dicen de Bruselas que el triunfo electoral de los católicos se debe á sus oraciones y á sus esfuerzos. Varios belgas han ido desde París á votar, uno desde España, otro desde Constantinopla.

En Bruselas tenían los candidatos tres mil coches alquilados para ir á buscar á los electores.

De la piedad de los católicos belgas es muestra el siguiente hecho. En 10 de Junio de 1883 el Congreso eucarístico de Lieja reunió diez mil hombres, que con banderas recorrieron la ciudad cantando y rezando por la salvación de la patria.

Leemos en el *Courrier du Canadá*:

«El Rdo. P. Bonnald, celoso misionero del Noroeste, evangeliza actualmente una tribu de Cris (Canadá).

»El estado de la mision es floreciente, y las victorias de los misioneros son maravillosas.

»El verano último, en una visita hecha al fuerte Nelson, convirtió á todos los infieles de aquella comarca. Y áun 30 metodistas han entrado en el seno de la Iglesia.

»El Rdo. P. Bonnald ha sido el primer francés que ha visitado aquella region.»

La emperatriz Mariana de Austria ha legado la rosa de oro con que en 1831 la agració Gregorio XVI, de santa me-

moria, al tesoro de la venerable basílica de San Gui, Hradschin, Praga. La rosa, que ya se halla en el célebre tesoro de la basílica, es un ramo compuesto de trece rosas, colocado en un soberbio vaso de oro macizo.

Mons. Puiginier, Vicario apostólico de Tonkin occidental, ha escrito, con fecha del 25 de Mayo, una carta dando detalles sobre los cinco misioneros últimamente asesinados por los infieles. Despues da noticia del martirio del Padre Tamet y de tres de sus catequistas. Antes de recibir la más hermosa de las coronas, el P. Tamet ha sufrido mucho por espacio de algunos meses. Vivía en las cuevas de los montes, sin más abrigo en pleno invierno que un pantalon y una camisa de algodón, y sin más alimento, que las hierbas y raíces de los bosques.

*Las Misiones Católicas* publican una carta de Mons Caspar, Vicario apostólico de la Cochinchina septentrional, muy cerca del lugar de la persecucion y del martirio de misioneros y de muchos cristianos indígenas. La historia de estos martirios parece de los primeros tiempos de la Iglesia. Los mismos paganos estaban admirados al ver las crueldades cometidas contra sus compatriotas, y algunos han salvado la vida á muchos cristianos.

Los *letrados* (especie de sabios que ocupan los puestos de la Administracion y de la magistratura) han sido los autores de la persecucion, valiéndose de turbas reclutadas entre lo más perdido del país. La razon del odio contra los cristianos es que los principios de



su santa religion contrarían la licencia de sus costumbres, y que por sus divinas enseñanzas quedan confundidos aquellos infelices.

En los últimos dias del mes de Mayo ha entregado su alma á Dios Mons. de la Place, Vicario apostólico de las misiones de Pekin.

Este Prelado nació en 1820, y á la edad de veintidos años fué admitido en la Congregacion de los Lazaristas. Ordenado de sacerdote, fué enviado por sus superiores á la China, donde fué promovido al Episcopado en 1852. Por encargo del ministro chino han asistido á sus funerales cuatro dignatarios del Imperio.

En la China hay 70 misioneros lazaristas, franceses casi todos, y están al frente de numerosos colegios, escuelas, horfanatos y hospitales.

---

#### CRÓNICA LOCAL.

---

Conforme dijimos en nuestro número anterior, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo administró el sacramento de la Confirmacion el domingo último en el pueblo de San Luis, siendo 41 las niñas y 39 los niños confirmados. Terminado el acto, S. E. explicó los efectos del Sacramento que acababa de conferir; indicando como medios poderosísimos de conservar la gracia especial en él vinculada, los deberes de los padres en órden á la cristiana educacion de sus hijos, la obligacion en que están éstos, una vez adultos, de apartarse de las malas compañías, de abominar las sociedades secretas, tantas veces justamente condenadas por la Santa Sede, y señaladas como constante pe-

ligro contra la Iglesia y la sociedad, etc. etc. Fueron padrinos el Profesor de instruccion primaria de dicho pueblo y su señora esposa.

Al dia siguiente, S. E., acompañado de los Rdos. Sr. Ecónomo de San Luis y Sr. Vice-Secretario, pasó al pueblo de San Clemente, en donde fué recibido por el propio Rdo. Sr. Ecónomo, Sr. Alcalde y numerosos vecinos.

En este pueblo fueron 31 los niños confirmados de ambos sexos, y padrinos D. Francisco Carreras y su señora esposa. El acto, que estuvo sumamente concurrido, terminó con una plática, en la que S. E. dijo, entre otras cosas, que la Confirmacion con la que se recibe al Espíritu Santo, robustece la fé que se infunde en el Bautismo, y que perdida ésta, el hombre queda reducido á peor condicion que la de las fieras; porque éstas á pesar de su innata crueldad conservan el instinto de la propia conservacion, mientras que el hombre sin fé, contra todas las leyes, naturales y positivas, atenta contra su propia existencia, como lo prueban sucesos tan tristes como recientes. Extendióse despues S. E. en varias consideraciones sobre la solicitud de los padres para con sus hijos, inestimables tesoros que Dios confia á sus paternales cuidados; las lecturas que les permiten y los maestros que les dan deben formar parte principalísima de estos desvelos, puesto que desgraciadamente en los tiempos que corremos, los hay que adrede y contra su sagrada mision, en vez de formar el corazon y entendimiento de sus discípulos, los corrompen miserablemente con sus perversas doctrinas y peores ejemplos; y por úl-



timo terminó con una ferviente exhortación á la práctica de las virtudes cristianas, de las que tan buenos ejemplos dejaron sus antepasados, los cuales si vivieron tranquilos y relativamente felices en este mundo, lo debieron á la franca y sincera profesion de la Religion católica.

De San Clemente pasó S. E. á Ferrerías, y de éste se habrá trasladado hoy á Fornells para confirmar en el dia de mañana. Desde Fornells volverá á Ferrerías, de donde regresará á Ciudadela para el 2 ó el 3 del próximo Julio.

---

Durante la Santa visita Pastoral Su Excelencia Ilma., ha visitado el nuevo ensanche del Cementerio de Villa-Cárlos, la iglesia en construccion de San Cayetano y las obras de la parroquial de Ferrerías; además ha inspeccionado las Escuelas de niños de ambos sexos en Villa-Cárlos, San Cayetano, la de niños de San Luis, y la de niños y niñas de San Clemente, quedando altamente satisfecho tanto de ésta como de la de los otros pueblos.

---

Dignísimo fin y remate de los solemnes cultos, que, con motivo de la gran festividad del *Corpus Christi* se han celebrado en esta poblacion, han sido los tributados por la parroquial de San Francisco, en conmemoracion del Misterio más augusto de nuestra fé sacrosanta.

Después de los muchos devotos que durante toda la mañana se acercaron á la Sagrada Mesa, tuvo lugar la Misa de Comunión, nada escasa en fieles que participaron del Pan de los Angeles.

Expuesto el Señor á las nueve y media cantóse *Tercia* con acompañamien-

to de órgano, siguiendo después la Misa mayor, que fué á toda orquesta, predicando en el Ofertorio el propio Reverendo señor Ecónomo.

Por la tarde, cantadas que fueron solemnes Vísperas, organizóse la Procecion, que recorrió el trayecto anunciado; figurando en ella, además de la Congregacion de San Luis Gonzaga y Corte Eucarística con sus respectivos estandartes, varios Colegios de niños, uno de los cuales, el de la Casa de Misericordia de esta ciudad estrenaba un hermoso estandarte en el que se ostentaba por una parte la imágen de San Francisco de Asis, y por la otra la de San Vicente de Paul. Precédian á la Custodia, que era llevada bajo palio por el propio señor Ecónomo, las cruces, escolanías y clero de las parroquias. La banda de música de Mindanao y una compañía del mismo batallon cerraban el religioso cortejo.

Al caer la tarde, saludado por los acordes de la marcha real, que unidos á los del alegre repique de campanas formaban armonioso concierto, entraba S. D. M. en el templo, que tanto por su espléndida iluminacion, como por el magnífico decorado, sorprendía agradablemente al numeroso concurso.

---

En Santa Eulalia, como indicamos, dióse fin al solemne octavario que los asociados á la Corte Eucarística consagran á Jesús en el admirable Sacramento de su amor.

A eso de las cinco y media de la tarde, expúsose Su Divina Magestad, siguiendo después el rezo del santo Rosario, Estacion cantada, motete y sermon,



que dijo el presbítero don Matías Nuza; terminado aquel organizóse la procesion que recorrió el curso previamente anunciado; formando parte de ella el Colegio del niño Jesús, numerosos vecinos que se incorporaron á la Congregacion de San Luis Gonzaga y á los asociados á la Corte Eucarística, y el clero de esta ciudad. La sagrada Forma era llevada bajo palio, cuyas varas sostenian vecinos de la iglesia, por el Rdo. señor Cura-Párroco de Nuestra Señora del Cármen, cerrando la comitiva los señores Director espiritual, Tesorero y Vocal de la Eucarística. Durante el trayecto, la banda de música que dirige don Estéban Bagur tocó varias piezas de su repertorio, alternando con las estrofas del *Pange lingua*.

La carrera, á pesar de ser por un barrio en su mayoría pobre, fué verdaderamente triunfal; pues, además de ser pocas las casas que no estuvieran vistosamente engalanadas, un sin número de ellas obsequiaron con religioso entusiasmo á nuestro Señor, alfombrando las calles á su paso con flores, ramos y coronas, que á porfía eran ofrecidas por aquellos vecinos.

Satisfecho debe estar el Rdo. señor Cústos de Santa Eulalia al ver tan felizmente secundados sus esfuerzos para el mayor lucimiento de esta solemnidad religiosa; y tanto él, como la Asociacion que dirige y vecinos de dicha iglesia deben tener un singular empeño en que aquella quede para siempre establecida.

Nos dicen de Alayor que el domingo último se celebraron en aquella Parroquia con extraordinaria solemnidad

los cultos propios de la fiesta del Sagrado Corazon de Jesús: por la mañana hubo Misa de Comunión que fué muy concurrida, más tarde se cantó la mayor que fué solemne y por último en el Ofertorio de ésta dirigió la palabra al numeroso concurso el Rdo. Sr. D. Matías Nuza. Por la tarde el Apostolado de la Oracion celebró tambien los cultos de costumbre: solemnes Vísperas, sermon y motetes cantados al órgano. El Señor estuvo de manifiesto todo el dia.

Asímismo en la vecina aldea de San Clemente tuvo lugar el mismo dia la fiesta consagrada igualmente al Divino Corazon: Misa de Comunión por la mañana y la mayor más tarde en la que predicó el Rdo. Sr. D. Jaime Tutzó. Por la tarde se cantaron solemnes Vísperas, siguieron despues los cultos propios del Sagrado Corazon; la Procesion con el Santísimo, que estuvo de manifiesto en todas las funciones, recorrió las calles del pueblo, dándose fin con un segundo sermon, que predicó el mismo señor Tutzó, bendicion y reserva.

Nos congratulamos de que así se conserve y aumente la devocion al Sagrado Corazon, pues ella es, como aseguró nuestro adorable Redentor á la B. Margarita de Alacoque, prenda segura de vida eterna, para aquellos que la fundan en un verdadero amor á nuestro Divino Jesús.

Despues de recibidos los últimos Sacramentos con ejemplar fervor y cristiana resignacion, ha fallecido á las 2 y cuarto de esta madrugada, en el Convento de Religiosas Concepcionistas de esta Ciudad, Sor María Magdalena Albertí Cardona, que lo era de Obediencia.

Contaba la difunta 86 años de edad, habia 60 que vivía enclaustrada y era la más antigua del Convento. R. I. P.



---

## FUNCIONES RELIGIOSAS.

---

Fiesta del Jefe del sacro Apostolado y primer Papa san Pedro. A las 6 y media se dirá Misa en la propia iglesia del *Pla de Bajamar*, y por la tarde Smo. Rosario y los gozos cantados.

En la parroquial iglesia de Sta. Maria se celebra la gran Fiesta como es costumbre: á las 10 la Misa mayor, cantándose la propia para este dia de don Benito Andreu Pbro., predicando don Jaime Tutzó Pbro. Por la tarde, solemnes vísperas, despues tendrá lugar la procesion con asistencia de las demás parroquias, y al fin Rosario y los gozos al gran San Pedro.

En las Parroquias del Cármen y San Francisco de Asis, en honor del prín-

cipe de los Apóstoles, la Misa mayor será solemne, é igualmente las vísperas, luégo el Rosario.

En las Concepcionistas, á las 7 se dirá Misa, en la que habrá Comunion general, para ofrecer al Sacratísimo Corazon de Jesus los devotos cultos del mes de Junio, cuyos ejercicios se continuarán por la tarde, mañana, y al anochecer los demás dias, hasta el jueves inclusive, con exposicion de Su Divina Majestad.

En el Cármen, continuarán á las 6 de la mañana hasta el viernes dia 4 de Julio.



---

IMP. DE PAPPAL, MAHON.





cios de los Apóstoles. La Misa mayor  
 será solemnemente e igualmente las vigi-  
 las. Luego el Rosario.  
 En las Concepciones, a las 7 de la  
 tarde Misa, en la que habrán Conventuales  
 y seglares, para el oficio de la tarde. En  
 razón de los trabajos de estas partes del  
 mes de Junio, se ha acordado que se  
 disminuya por la parte de las Misiones y el  
 aumento de las demás días, hasta el día  
 de la fiesta, con exposición de la  
 Santa Misa.



— 123 —

**FUNCIÓNES RELIGIOSAS.**

Misa del día: del santo a proclamar y  
 cantar. Para las Misiones. A las 6 y me-  
 dia de día en la propia iglesia del  
 P. Fr. Agustín, y por la tarde Santo  
 Rosario y los otros cantados.  
 En la parroquia de San Juan. Ma-  
 ría se celebran la gran Fiesta como es  
 costumbre a las 10 de la mañana, can-  
 tando la propia para este día de San  
 Juan. A las 12 de la mañana se cantan  
 las Misiones. Para la tarde, se  
 cantan las Misiones. Después de la  
 procesión con asistencia de las  
 autoridades y el pueblo, se canta  
 el Santo. En la tarde, se cantan  
 las Misiones.

MINISTERIO  
 DE CULTURA

